

Fragestunde 21.9.2023 an Frau Bürgermeisterin Elke Kahr

Betreff: GKB-Strecke - Durchführung eines UVP-Verfahrens

Frage:

„Bist Du als Vertreterin der Standortgemeinde Graz bereit, die zuständigen Ämter zu ersuchen, sämtliche Schritte zu prüfen bzw. zu unternehmen, die auf die Durchführung eines UVP-Verfahrens für die GKB-Strecke innerhalb der Stadtgrenzen bzw. auf die Wiederaufnahme des gegenständlichen, abgeschlossenen UVP-Feststellungsverfahrens gerichtet sind?“

Sehr geehrter Herr Gemeinderat!

Am 28. August 2023 hat mir die zuständige Landesrätin für Klima, Umwelt, Energie und Regionalentwicklung, Mag.^a Ursula Lackner, in einem Antwortschreiben auf mein in der Frage angesprochenes Ersuchen auf Wiederaufnahme des UVP-Feststellungsverfahrens mitgeteilt, dass dies aus rechtlichen Gründen nicht mehr möglich sei.

Hintergrund ist, dass die Stadt Graz in diesem Verfahren zwar Parteistellung hatte, aber, ebenso wie die anderen 24 Standortgemeinden, keine Beschwerde gegen den Bescheid erhoben hat. Somit erlangte der Bescheid am 23. November **2020** Rechtskraft. Dieser Bescheid der Abteilung 13 des Landes Steiermark (Umwelt und Raumordnung) stellt fest, dass für die Elektrifizierung des Streckennetzes der GKB nicht UVP-pflichtig ist, da die Schwellenwerte nicht überschritten werden.

